

## Datos relevantes de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), tercer trimestre 2020

A nivel nacional el 67.8% de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro. La sensación de inseguridad se genera por la influencia de diversos factores, como el atestiguamiento de conductas delictivas o antisociales que ocurren en el entorno donde se desenvuelve la población.

En el caso de Sinaloa, la encuesta incluye tres ciudades. Comparando el tercer trimestre de cada año de 2017 a 2020, se observa que Culiacán tiene una constante baja en la percepción de inseguridad, mientras que Mazatlán y Los Mochis tienen variaciones.

Percepción de inseguridad en Sinaloa, tercer trimestre (septiembre)				
Ciudad	2017	2018	2019	2020
Culiacán	76.7%	73.3%	66.6%	65.1%
Mazatlán	60.5%	59.4%	42.8%	52.3%
Los Mochis	52.9%	64.4%	55.4%	42.8%

En esta edición la ENSU ofrece el dato de **hogares con víctimas del delito** durante el primer semestre de 2020. El 16% de los encuestados en Culiacán dijo que en sus hogares al menos uno de sus integrantes fue víctima de un delito. En Los Mochis y en Mazatlán fue un 8%. Estas cifras son menores que el promedio nacional, que fue de 21%.

En este apartado se incluyó a víctimas de los delitos robo total o parcial de vehículo, robo en casa habitación, robo o asalto en la calle, transporte público y extorsión.

La ENSU detalla que nivel nacional el 57% **escuchó o presenció robos o asaltos**, mientras que en Culiacán fue el 32%, en Mazatlán el 38%, y en Los Mochis el 28%, porcentajes mucho menores que en el mismo trimestre del año pasado: 46% en Culiacán, 47% en Mazatlán y 50% en Los Mochis.

Sobre **venta o consumo de drogas**, el 39% a nivel nacional identificó estas acciones en los alrededores de su vivienda. En Culiacán fue el 24%, Mazatlán 41% y Los Mochis 30%, en el caso de Culiacán y Los Mochis el porcentaje es menor que el año pasado, mientras que en Mazatlán es mayor.

En cuanto a **disparos frecuentes con armas** en los alrededores de su vivienda, a nivel nacional así lo señaló el 39% de los encuestados, en Culiacán así lo dijo un 38%, en Los Mochis registra un 12% y en Mazatlán un 12%. En este punto, Culiacán y Los Mochis redujeron sus porcentajes, pero en Mazatlán incrementó al pasar de 5% a 12%.

En percepción del desempeño gubernamental, la **autoridad que inspira más confianza** es la Marina. En Culiacán así lo señaló el 85%, en Mazatlán el 92% y en Los Mochis el 92%.

La autoridad que menos confianza inspira es la Policía Municipal, en Culiacán así lo dijo el 52%, en Mazatlán el 45% y en Los Mochis el 46%. En Culiacán y Los Mochis los porcentajes son mayores que en el mismo trimestre de 2019, pero en Mazatlán es menor.

En cuanto a **conflictos o enfrentamientos en la vida cotidiana**, en Culiacán y Mazatlán el 22% dijo haber tenido estos problemas en los últimos tres meses, mientras que en Los Mochis fue el 43%. En las tres ciudades los porcentajes fueron mayores que en el tercer trimestre de 2019, siendo notable el aumento de Los Mochis al pasar de 25% a 43% en este punto.

Finalmente, 27% a nivel nacional consideró al **gobierno efectivo** para la solución de los problemas de su ciudad, en tanto que en Culiacán así lo dijo el 34%, en Mazatlán el 31% y en Los Mochis el 20%.